140 cm^2

Página: 14

1/1

CONTINUAR RECUPERANDO ESPACIOS PÚBLICOS, COMPROMISO PARA ESTE 2024: LÍA LIMÓN

CRONICA DEHOY

La alcaldesa de Álvaro Obregón, Lía
Limón, inició las jornadas 2024 de
recorridos de supervisión y entrega de
obras en 4 colonias de la demarcación,
con las cuales se beneficia a más de 10 mil
300 habitantes. Las colonias favorecidas
con una inversión de más de 6 millones
de pesos son: 1ra Victoria, 1ra Victoria
sección Bosques, Abraham González e
Isidro Favela.
El monto asignado para estas obras
corresponde al Fondo de Aportaciones
para la Infraestructura Social (FAIS) y al
Presupuesto Participativo.

Entre las obras realizadas destacan:

- · Re encarpetado con asfalto (4,700 m2).
- · Recuperación de tres parques.
- · Instalación de cámaras de vigilancia.
- Pintura en fachadas (2,300 m2).
 El objetivo, señaló Lía Limón es que los habitantes de la demarcación cuenten con espacios dignos en buenas condiciones, que el propósito de este año sea seguir recuperando espacios públicos y que el de los vecinos sea cuidarlos. Así refrendó su compromiso de trabajar 24/7 para mejorar

la calidad de vida de las y los vecinos de Álvaro Obregón. (Redacción / Crónica)







Página: 7

1/1

Obras de Álvaro Obregón benefician a miles de vecinos

Más de 10 mil 300 habitantes de cuatro colonias en la alcaldía Álvaro Obregón fueron beneficiados con diversas obras mediante las jornadas 2024 que ya iniciaron, informó Lía Limón.

Como parte de las acciones de gobierno, la alcaldesa detalló que las obras de saneamiento, reparación de infraestructura, vigilancia y atención a los colonos mantienen su paso.

Con una inversión de más de 6 millones de pesos, las colonias 1era Victoria, 1era Victoria sección Bosques, Abraham González e Isidro Favela son las favorecidas, y el monto asignado para estas obras corresponde al Fondo de Aportaciones para la Infraestructura (FAIS) y al Presupuesto Participativo.

Entre las obras realizadas destacan el reencarpetado con asfalto, la recuperación de tres parques, la instalación de cámaras de vigilancia y la pintura en fachadas, asimismo el objetivo es que los habitantes de la alcaldía Álvaro Obregón cuenten con espacios dignos en buenas condiciones.

Limón refrendó su compromiso de trabajar 24/7 para mejorar la calidad de vida de los vecinos de la Álvaro Obregón. / ARMANDO YEFERSON



336 cm²

Página: 12

1/1

Reventar el monopolio de Puigdemont y ERC

ESTEFANÍA MOLINA

El regreso del independentismo a la gestión autonómica y su frustración por el fracaso del 1-O abren la puerta a que otros partidos muevan el tablero político catalán en 2025 con nuevas alianzas o discursos

arles Puigdemont y ERC pueden perder el monopolio de la Generalitat. Se ha instalado un clima de opinión en Cataluña de que las elecciones autonómicas, previstas para 2025, podrían dar sorpresas en el tablero político, con el salto al Parlament de otras formaciones independentistas, como la ultraderechista Aliança Catalana, o incluso, la pérdida del poder a manos de un tripartito o del PSC. Y ello es síntoma de cómo se empiezan a sepultar las lógicas que durante años vertebraron el procés.

Basta observar el volumen deliberado de críticas en el seno del movimiento hacia sus partidos, algo inaudito desde tiempos de Artur Mas en 2012. Desde los malos resultados del informe PISA hasta la gestión de la sequía, muchos afines a la ruptura están hartos de que sus líderes lleven más de una década evadiendo la asunción de responsabilidades. El clásico mantra de que "todo es culpa de España, y solo se arreglaría con un Estado propio" ha dejado de funcionar para el Govern de Pere Aragonès. La fiscalización de sus gobernantes ha vuelto a la vida pública catalana, lejos de aquel escapismo del procés o de la confianza acritica que muchos ciudadanos les dieron en 2017 ante su sueño de independencia.

Así que el independentismo se mueve, y la pregunta es si será posible desbancar a ERC del Govern en los próximos comicios o impedir el regreso de Junts. Con la vuelta a la normalidad autonómica y la frustración que dejó el fracaso del 1-O se abre una brecha para que otras formaciones se cuelen. No implica que el independentismo oficial pierda necesariamente el poder, si bien la pujanza de más actores podría distorsionar los discursos u obligar a alianzas distintas, agrietando el bloque de poder de republicanos y Junts.

Primero: el PSC se ha convertido ya en una opción para el independentismo menos duro. En las elecciones del 23-J, algunos afines a la ruptura lo votaron para evitar que gobernara la ultraderecha: estaban descontentos con sus partidos, pero tampoco querían abstenerse. Los socialistas catalanes se han vuelto un partido central capaz de tamizar las pretensiones rupturistas. Sostienen los Presupuestos autonómicos a ERC, e incluso se apunta a un acercamiento entre Jaume Collboni y Junts para la alcaldía de Barcelona. La idea de un tripartito no es hoy descabellada: resucitó cuando Junts abandonó el Govern en 2022.

Segundo: al independentismo oficial le han salido competidores *outsiders*. La

Assemblea Nacional Catalana (ANC) amaga con presentar una lista civil que absorba el enfado de las bases por el "entreguismo" de Junts y ERC al Gobierno, es decir, tras enterrar la independencia a cambio de su salvación judicial, vía indultos y amnistía. Pese a ello, los provectos apartidistas no cuentan con un historial de éxito dentro del movimiento: Primàries Catalunya ya se presentó en 2019 en varios municipios, sin entrar en ninguna plaza clave como Barcelona. Demostró que la institucionalidad sigue pesando demasiado en la psique del votante. El discurso de la ANC, en cambio, servirá para diezmar aún más los ánimos de muchos independentistas, que tal vez acaben absteniéndose como forma de protesta, antes que dejarse engañar por más adanismo.

Tercero: nuevas formaciones han empezado a canalizar la frustración mediante el chivo expiatorio de la inmigración. Aliança Catalana solo cuenta con la alcaldía de Ripoll, así que su sentir está lejos de ser mayoritario. Ahora bien, algunas de sus ideas están impregnando ya a cierto electorado de Junts. Su entrada en el Parlament podría generar contradicciones para el independentismo oficial, dividiendo a quienes estarían dispuestos a aceptar sus votos para gobernar, como ERC, y los que no.

El caso es que los republicanos y Puigdemont han ido virando sus discursos para evitar una sangría de votos hacia esos frentes. No es casual que Oriol Junqueras lleve tiempo priorizando los acuerdos y la gestión al bloqueo, o que Junts exija ahora la cesión de competencias sobre inmigración. Sin embargo, el líder de Waterloo sigue temiendo desplomarse en las urnas, como le pasó a ERC tras volver a la gobernabilidad, pero sin lograr el referéndum. De ahí que su única obsesión sea parecer distinto al traidor Junqueras, llevando el Gobierno al límite con la aprobación de los decretos. Aunque tampoco puede romper la baraja: su futuro está atado al PSOE, al menos hasta que no se apruebe la amnistía y sea efectiva en los tribunales.

Con todo, Puigdemont tiene apoyos en la derecha para seguir fingiendo ante los suyos que no ha enterrado la unilateralidad. Si el Pacto del Majestic parecería hoy casi un delito, es porque hasta las cesiones competenciales son tachadas de escánda10 por el PP y vox. "Mirad como se nan puesto, que algo gordo habremos logrado" es el mantra de muchos portavoces de Junts en Cataluña. Pero la realidad es otra: han pasado de montar un referéndum ilegal a amenazar con tumbar decre-

tos en el Congreso a cambio de mas poder para gestionar su comunidad autónoma. Es decir, al más puro estilo de Convergência. En eso sí que se ha acabado ya el procés como se entendía y han vuelto los viejos tiempos sin esperar a 2025.

Estefanía Molina es politóloga y periodista.



Página: 17

1/1

Entregan obras a vecinos de cuatro colonias en ÁO

Redacción

La Razé

LA ALCALDESA de Álvaro Obregón, Lía Limón García, inició las jornadas 2024 de recorridos de supervisión y entrega de obras en cuatro colonias de la demarcación, con las cuales se beneficia a más de diez mil 300 habitantes.

Las colonias que se vieron favorecidas con una inversión de más de seis millones de pesos son Primera Victoria, Primera Victoria sección Bosques, Abraham González e Isidro Favela.

Los recursos invertidos fueron obtenidos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS) y del Presupuesto Participativo.

Destacan el reencarpetado con asfalto en una superficie de cuatro mil 700 metros, la recuperación de tres parques, la instalación de varias cámaras de vigilancia y la pintura de fachadas en un área de dos mil 300 metros cuadrados.

Lía Limón señaló que el objetivo es que los colonos cuenten con espacios dignos y en buenas condiciones.

Añadió que el propósito de este año es que las autoridades den continuidad a la recuperación de espacios públicos y que los vecinos los cuiden.

De esta manera, Lía Limón refrendó su compromiso de trabajar 24/7 para mejorar la calidad de vida de las y los habitantes de la alcaldía Álvaro Obregón,

> Millones de pesos fueron invertidos en los trabajos



116 cm²

LA ALCALDESA de Álvaro Obregón, Lía Limón, interactúa con vecinos durante su recorrido de ayer.



101 cm²

Página: 7

1/1

TRES COLONIAS FUERON BENEFICIADAS

Entrega Quintero obras en Iztacalco

REDACCIÓN GRUPO CANTÓN

El Alcalde de Iztacalco Armando Quintero Martínez inició el 2024 recorriendo tres colonias para realizar la entrega de obras del Presupuesto Participativo con el objetivo de mejorar los espacios públicos y la seguridad de diversos puntos de la demarcación.

La primera es el Campamen-

to 2 de octubre donde se instalaron 45 alarmas vecinales con 10 controles por cámara, lo que significa que 450 vecinas y vecinos podrán activarlas en caso de ser necesario; además de los teléfonos celulares que se pueden enlazar para igualmente activarlas.

La segunda colonia es el Barrio San Pedro en la calle de Ramón y Cajal y Plutarco Elías Calles, donde se instalaron 17 cámaras y alarmas con un presupuesto de un millón 356 mil 292 pesos.

Por último, visitó la colonia Viaducto Piedad en la calle de Sur 77 y Coruña en donde el proyecto ganador del Presupuesto Participativo fue la instalación de 90 luminarias que son para la intemperie y no desechables como en otras administraciones, para este proyecto se invirtió un presupuesto de un millón 978 mil 338 pesos y con la aprobación de 197 votos.

APORTES



Invitó a las y los vecinos a seguir contribuyendo en sus comunidades

